



DSJ FSPJ FSPG

Dachverband Schweizer Jugendparlamente
Fédération Suisse des Parlements des Jeunes
Federazione Svizzera dei Parlamenti dei Giovani



Medienmitteilung

Bern, 12. Februar 2024

Kampagne «Verändere die Schweiz!» bringt Ideen von jungen Menschen ins Bundeshaus

Junge Menschen zwischen 12 und 25 Jahren haben momentan die Gelegenheit, ihre Ideen in die nationale Politik einzubringen. Sie können ihre Anliegen noch bis zum 24. März auf der Onlineplattform www.engage.ch einreichen. Zehn junge Mitglieder des nationalen Parlaments wählen anschliessend jeweils eine Idee aus und diskutieren diese mit den Teilnehmenden im Bundeshaus in Bern.

Auf der Onlineplattform www.engage.ch des Dachverbands Schweizer Jugendparlamente DSJ finden sich bereits Tausende Anliegen von jungen Menschen. Nun können Jugendliche und junge Erwachsene zwischen 12 und 25 Jahren erneut ihre vielfältigen Ideen für die Zukunft der Schweiz einreichen – im Rahmen der Kampagne «Verändere die Schweiz!», die vom 12. Februar bis zum 24. März 2024 dauert. «Die Schweizer Politik wird von der älteren Generation dominiert, doch auch die Jungen haben gute Ideen! Mit unserer Kampagne möchten wir jungen Menschen im Bundeshaus Gehör verschaffen», so Fiona Maran, Teamleiterin Kampagnen bei engage.ch.

Da die Anliegen über die Onlineplattform www.engage.ch eingereicht werden können, ist die Kampagne sehr niederschwellig und für junge Menschen aus der ganzen Schweiz zugänglich. Auch jene, die kein Stimm- und Wahlrecht oder keinen direkten Zugang zur Politik haben, können sich dank der Kampagne einbringen. Für die Teilnahme an «Verändere die Schweiz!» brauchen sie einzig eine Idee für die Schweiz und Zugang zum Internet – und schon sind sie mit wenigen Klicks dabei.

Neue Mitglieder des Parlaments machen mit

Nachdem die Teilnehmenden ihre Anliegen eingereicht haben, kommen die Parlamentsmitglieder ins Spiel: Zehn junge Mitglieder des Nationalrats suchen sich je ein Anliegen aus. Dieses Jahr machen vorwiegend Parlamentsmitglieder mit, die im letzten Herbst neu gewählt wurden. So etwa auch die Zürcher Nationalrätin Anna Rosenwasser, die aufgrund ihrer Präsenz auf Instagram vielen Jugendlichen ein Begriff ist. Oder Katja Riem aus Bern, welche mit 27 Jahren als momentan jüngste Nationalrätin die jüngere Generation vertritt. Am 27. Mai treffen sie im Bundeshaus die jungen Teilnehmenden und erarbeiten gemeinsam konkrete Umsetzungsvorschläge für ihre Ideen. Dadurch erhalten die jungen Menschen einen Einblick in die Arbeit des Nationalrats und können sicherstellen, dass ihre Anliegen auch Wirkung entfalten.

Zahlreiche junge Anliegen aus «Verändere die Schweiz!-Kampagnen der letzten Jahre wurden von Parlamentsmitgliedern als Vorstoss in ihrer jeweiligen Parlamentskammer eingereicht. So hat Nationalrat Andri Silberschmidt beispielsweise die Forderung einer Teilnehmerin nach einer Früherkennung von Beitragslücken in der AHV [als Interpellation](#) eingereicht. Dadurch hat schliesslich sogar der Bundesrat zur Idee Stellung genommen. Um ein ähnliches Ergebnis zu bewirken, können sich alle in der Schweiz wohnhaften Jugendlichen und jungen Erwachsenen zwischen 12 und 25 Jahren an der Kampagne beteiligen.

- [So gelangen die Ideen der Jugendlichen ins Bundeshaus \(Video\).](#)
- [Hier können die Anliegen eingereicht werden.](#)
- [Diese Ideen wurden bereits im Parlament behandelt.](#)



Die folgenden Parlamentsmitglieder machen bei der Kampagne «Verändere die Schweiz!» 2024 mit:

- ▶ **Dominik Blunschy** (Die Mitte, SZ)
- ▶ **Giorgio Fonio** (Die Mitte, TI)
- ▶ **Patrick Hässig** (GLP, ZH)
- ▶ **Léonore Porchet** (Grüne, VD)
- ▶ **Estelle Revaz** (SP, GE)
- ▶ **Katja Riem** (SVP, BE)
- ▶ **Anna Rosenwasser** (SP, ZH)
- ▶ **Farah Rummy** (SP, SO)
- ▶ **Andri Silberschmidt** (FDP, ZH)
- ▶ **Simon Stadler** (Die Mitte, UR)

Kontakt

Wenn Sie Fragen haben oder weitere Informationen benötigen, dürfen Sie gerne die Verantwortliche des Projekts, Fiona Maran, kontaktieren. Fall Sie an einem Interview interessiert sind, steht Ihnen die Co-Geschäftsführerin des DSJ, Sara Schmid, gerne zur Verfügung:

Fiona Maran

Teamleitung Kampagnen engage.ch

031 384 08 06

079 646 91 77

fiona.maran@dsj.ch

Sara Schmid

Co-Geschäftsführung DSJ

031 384 08 02

079 720 11 28

sara.schmid@dsj.ch

Über engage.ch

Mit dem Angebot engage.ch holt der Dachverband Schweizer Jugendparlamente DSJ die Ideen und Anliegen von Jugendlichen und jungen Erwachsene mit ihren gängigen Kommunikationsmitteln einfach und niederschwellig ab. Neben den sozialen Medien steht dabei die Onlineplattform www.engage.ch im Zentrum. Jugendliche können ihre Anliegen und Ideen zu lokalen, regionalen und nationalen Themen einfach und digital einbringen und engage.ch sorgt mittels verschiedener Projekte dafür, dass diese in die Politik eingebracht werden. So können Gemeinden, Kantone und Jugendparlamente durch verschiedene online- und offline-Angebote die junge Bevölkerung in politische Strukturen miteinbeziehen. Jährlich werden zudem die nationalen Kampagnen «Verändere die Schweiz!» und «Frag den:die Bundespräsident:in» durchgeführt, bei der Jugendliche aus der ganzen Schweiz ihre Anliegen und Ideen durch die Unterstützung von National- und Ständerät:innen aufs politische Parkett bringen können bzw. persönlich vom:von der jeweilige:n Bundespräsidenten:in eine Antwort auf ihre Fragen erhalten. Des Weiteren stärkt der DSJ im Rahmen der [engage](http://engage.ch)-Ateliers «Politik erleben» die politischen Wissens- und Handlungskompetenzen auf Gemeindeebene. Dieses politische Bildungsangebot auf Sekundarstufe I wird gemeinsam mit jungen Atelierleitenden durchgeführt.

Das Projekt wird unterstützt von



NOVARTIS



baloise